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Il est grand temps que les services de l'Etat et même des Sociétés s'inquiètent des fuites
d'informations et de technologies dues à l'usage des logiciels Microsoft et Google.
...
L'emploi de logiciels opensource serait beaucoup plus sure à tous points de vue, surtout pour des
services sensibles. Il y a urgence.
Le pire c'est que le ministère de la Défense utilisait des logiciels libres avant que le gouvernement ne
passe un pacte avec le diable Microsoft.
Et depuis, d'année en année, il y a succession de pratiques floues entre autres sur le renouvellement
des contrats:

https://www.cio-online.com/actualites/ ... deux-polemiques-4918.html

https://www.france24.com/fr/20161019-m ... nse-le-contrat-fait-tache

https://www.lemondeinformatique.fr/act ... angs-de-l-ugap-89030.html

Cela a même été exposé au Sénat:
https://www.senat.fr/leg/ppr17-027.html

Et la Défense n'est pas le seul ministère à avoir bacculé:
https://www.channelnews.fr/ministere-a ... iel-libre-microsoft-67544

Pourtant, la gendarmerie (des militaires mais rattachés au ministère de l'Intérieur) a fait la démarche
inverse avec des résultats semble-t-il probants:
https://fr.wikipedia.org/wiki/Liste_de ... ernements_et_institutions

Je cite:
« En France, la Gendarmerie nationale migre vers les logiciels libres (OpenOffice.org, Firefox et
VLC) au début des années 2000, puis à partir de 2008 et jusqu'en 2015, remplace Windows XP par
GendBuntu, une version d'Ubuntu spécialement conçue pour ses besoins. Ainsi, au tournant des
années 2020, la quasi-totalité du système informatique de la gendarmerie fonctionne sous
GNU/Linux : plus de 90 % de ses 85 000 ordinateurs sont sous une base Ubuntu et 97 % de ses 1
400 serveurs sous Debian. Entre 2004 et 2008, l'institution estime économiser 50 millions d'euros sur
le coût de licences logicielles et, globalement, engendre une réduction des coûts d’exploitation de 40
%. »

Et voici un rapport sur la durabilité grâce au logiciel libre qui devrait, en théorie, mettre tout le monde
d'accord:
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https://code.gouv.fr/docs/2023_01_RapportIndiceDurabilite.pdf
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Nous sommes sûrement nombreux, à penser que le combat contre les GAFAM est un combat
d'arrière garde.
C'est là dessus que comptent les GAFAM, que nous baissions les bras. Et c'est justement pour ça
qu'il ne faut pas se laisser faire, pour montrer et démontrer que nous sommes debouts, vivants et
lucides.
Il est bien connu que les gaulois résistent encore et toujours à l'envahisseur 
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